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Elmercado del automóvil

Unos 70.000 gaditanos
pueden renovar su viejocoche
conla ayuda de 2.000 euros
ElPlan2000E deapoyoa la automociónentraenvigorconescasainformación
entreusuariosy vendedores. Alrededordel 4% de losturismosde la provincia
superalosdiezañosdeantigüedadexigidosparaaccedera la nuevasubvención

J.Garret / J. Jaques / B. Revilla
CÁDIZ

"Un día de perros", resumía ayer
el responsable de ventas de Cadi-
móvil, el concesionario de Peu-
geot en Cádiz. La jornada de
puesta en marcha del Plan 2000E
para la renovación de vehículos
fue ayer un calco de las sufridas
durante los últimos meses, con
ventas que podrían contarse con
los dedos de la mano, exposicio-
nes poco transitadas, y el único
añadido de un puñado de clientes
que se acercaron a los negocios
para informarse de las condicio-
nes del nuevo programa estatal.
Los vendedores, sin embargo,
apenas pudieron orientar a los
clientes puesto que la desinfor-
mación se convirtió ayer en un de-
nominador común para usuarios
y, sobre todo, para los profesiona-
les, tal y como advirtieron desde
media docena de concesarios de

32%
MENOS DE VENTAS

Es el porcentaje de descenso

de las ventas en los

concesionarios gaditanos en

2008 con respecto a 2007

diversas marcas en otros tantos
puntos de la provincia.

Faconauto, la Federación de
Asociaciones de Concesionarios
de Automación, extiende el "des-
conocinriento" existente a los
puntos de venta de todo el país.
"Sesabe poco, la verdad es que es-
tamos improvisando", señaló el
presidente de la patronal, Anto-
niD Romero-Haupold. Como
ejemplo del desconcierto, el pre-
sidente subrayó que los empresa-
rios todavia están pendientes de
una reunión con los responsables
de la Consejería de Innovación
para concretar cuáles serán los
procedimientos administrativos.

El Plan 2000E, anunciado la se-
mana pasada por el Gobierno, ac-
tiva una línea de ayudas de 1.000
euros -1.000 aportados por laAd-
ministración central y 500, por

A. Romero uLos precios variarán mucho
si no entran todas las comunidades"
El nuevo plan abre una puerta al
optimismo de los empresarios
dedicados a la venta de automó-

viles. El presidente de la patronal
Faconauto, Antonio Romero-
Haupold, basó las buenas expec-
tativas en el éxito que ha tenido
un plan similar aplicado en Na-
varra, comunidad que ha lidera-
do la venta de coches en España
en los últimos meses. Después
se sumó la Comunidad Valencia-

na, también con buenos resulta-
dos. El responsable de Faconauto
recordó que Alemania e'ltalia
también han desarrollado pro-
gramas que incentivan la venta
de automóviles. En definitiva, el
Plan 2000E "mejora" el anterior
Plan Vive, aunque ha presentado
algunos inconvenientes. Según
Romero-Haupold, la nueva ini-
ciativa "no está muy clara toda-
vía", sobre todo en el adelanto

de las ayudas po; parte del con-

cesionario. "Si el plan no es apo-
yado por todas las comunidades
autónomas los precios de los au-
tomóviles van a variar mucho y
esto no es bueno porque oscure-
ce el mercado y perjudica al
cliente, que no sabe cuánto valen
en realidad los coches", añadió.

los fabricantes- para la renova-
ción de vehículos. En Andalucía
-y en otras seis comunidades-, el
Gobierno autonómico ofrece
otros 500 euros y la subvención se
incrementa, por tanto, hasta los
2.000 euros. La forma en la que
las empresas percibirán cada una
de las subvenciones es la princi-
pal incógnita de programa.

El Plan 2000E no es un plan de
ayudas a la compra de coches, si-
no una iniciativa, como sus pre-
decesoras, dirigida a la renova-
ción de viejos vehículos. El requi-
sito principal para acceder a la
subvención es ofrecer a cambio
un coche -para chatarrería- de
más de diez años de antigüedad.
En la provincia existen alrededor
de 70.000 coches matriculados
antes de 1999 -según se despren-
de de los datos de la Inspección
Técnica de Vehículos (ITV) en

2008-. Lacifraapenas representa Iun 3,7% del parque de automóvi-
les, que asciende a los 522.000 I
vehículos, según estadísticas de '- '
la DGT,pero se convierte en una
suculenta tarta de clíentes para
los concesionarios del mapa pro-
vincial, que el año pasado vendie-
ron un total de 24.800vehículos.

El presidente de Faconauto
opinó ayer que la Junta de Anda-
lucía ha hecho "lo que debía" al
adherirse al Plan y esbozó una
previsión sobre los próximos mo-
vimientos del mercado: el sector
automovilístico "tocará fondo en
verano" y después empezará a re-
montar gracias a las ayudas, que
servirán, a priori, para sostener el
empleo en los concesionarios y
tendrán "un efecto contagioso"
en otras áreas económicas.

Laprevisión de Industria es que
las subvenciones beneficien a
unos 200.000 compradores en
España y generen una demanda
adicional que permita frenar la
caída de las ventas en más de un
15% en uno de los sectores más
machacado por la crisis. En Cá-
diz, los concesionarios vendieron
el año pasado un 32% menos que
en el anterior (24.800). En 2009,
el desplome se ha acelerado y ya
se firman la mitad de contratos
que hace un año. Lasituación, co-
mún en el país, ha obligado a los

Presión política y empresarial
para que se incluyan las motos

, Incluira las motocicletas y ciclo-
motores dentro del plan de ayu-
das directas a la compra de
vehículos recogido en el Plan
2000E, que entró ayer en vigor.
Ésta es la iniciativa que los gru-
pos parlamentarios del PP, CiU y
ERC-IU-ICV pretenden lograr
con sus propuestas de resolu-
ción al Debate sobre el Estado
de la Nación. Todas estas forma-
ciones coinciden en la necesidad

de apoyar la adquisición no sólo
de coches, sino también de los
vehículos de dos ruedas, con
una subvención directa de al

menos 500 euros. En la provin-
cia también se oyén voces a fa-
vor de la inclusión de estos vehí-
culos en la iniciativa. Juan Mi-

guel García, de la empresa El
Motorista -que cuenta con con-
cesionarios en distintas pobla-

ciones de la provincia- se queja-
ba recientemente del poco apo-
yo del Gobierno a un sector que
cuenta con unos 2.000 empleos
en la provincia gaditana. García
criticó lo que a su entender es
una "discriminación" respecto a
los coches al no incluir a las mo-

tos en este plan, o también en
otros temas como el pago de
impuestos. "No se promociona
lo suficiente a este sector cuan-

do en otros paises como en Ita-
lia, por ejemplo, se dan 400 eu-
ros a la compra", argumentó. El
representante de El Motorista
cree que adoptar estas nuevas
ayudas sería una buena promo-
ción en estos momentos de cri-
sis en los que la bajada en las
ventas se cifra ya en alrededor
del 60% con respecto al último
ejercicio. / A.RUIZ

fabricantes a entrar en una gue-
rra de precios inédita, con des-
cuentos que superan los flaman-
tes 2.000 euros y que, en princi-
pio, convivirán con lasayudas.

"Nunca he visto mejores des-
cuentos y precios que ahora", ob-
serva Manuel Luque, gerente de
los concesionarios de Seat en Cá-
diz y San Fernando, con más de
dos decenios de experiencia en el
sector. Ayer, pese a la activación
del Plan 2000E, su equipo comer-
cial tuvo una jornada "muy tran-
quila". "Hemos antendido a los
primeros usuarios interesados
pero todavia estamos apurando
operaciones con el Plan Vive",ex-
plicó Luquepor la tarde.

El Plan Vive-hasta 10.000 eu-
ros de financiación sin intereses-
no es compatible con el nuevo
Plan 2000E, aunque el tránsito
entre uno y otro se ha convertido
en un galimatías para usuarios,
concesionarios e incluso entida-
des financieras, que están blo-
queando créditos del Vive.Laop-
ción del comprador, desde ahora
y hasta mayo de 2010, es entregar
un viejo coche y ahorrarse 2.000
euros en la factura del nuevo.
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EXPECTATIVAS Los concesionarios "tocarán fondo" en verano

pero esperan remontar sus ventas en la última fase del año
¡ INCÓGNITAS Los puntos de venta gaditanos viven la primera
I jornada con escasa afluencia de clientes y muchos interrogantes
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Coches nuevos almacenados a la espera de su distribución en los concesionarios.

Undepósitodedudas
El Plan 2000E ha sembrado de

interrogantes el mercado. A

continuación, algunas claves

Jorge Garret / CÁDIZ

La precipitada puesta en marcha
del Plan 2000E ha sembradD de
dudas el mercado de la automo-
ción y ha pillado a contrapié a los
concesionarios, que ayer todavía
aguardaban instrucciones de los
fabricantes y precisiones de las
administraciones autonómicas y
del propio Gobierno central. A
continuación, le ofrecemos algu-
nas clavespara el comprador.

BENEFICIARIOS
¿Quién puede beneficiarse?
ElPlan 2000E es un plan de reno-
vación de automóviles, y, por
tanto, sólo pueden beneficiarse
de su programa de ayudas los
propietarios -particulares, aUtó-
nomos ypymes- que entreguen a

-

cambio del nuevo vehículo un co-
.che cen más de diez años de anti-
güedad (primera matriculación)
o con un kilometraje superior a
los 250.000 kilómetros.

DESCUENTO
¿Cuánto dinero me ahorraré?

El plan 2000F; contempla una
ayuda de 2.000 euros a la com-
pra: 1.000 ofrecidos por el Go-
bierno central, 500 euros, por el
fabricante (no por el concesiona-
rio) y otros 500 subvencionados
por la Junta de Andalucía.

VEHíCULOS
¿Qué coche puedo comprar?
EL beneficiariJ del plan debe
comprar un coche nuevo con un
precio inferior a 30.000 euros
(!VAincluido). Las emisiones de
CO' del modelo elegido no deben
superar los 149 gramos/kilóme-
tro, entre otros parámetros rela-

----------

tivos al respeto al medio ambien-
te. Este requisito excluye de las
ayudas los vehículos de alta ga-
ma y cilindrada, entre ellos, un
buen número de todoterrenos y
deportivos. Delos 24.745 vehícu-
los vendidos en Cádiz en 2008,
5.244 incumplen este tope de
emisiones atmosféricas.

SEGUNDA MANO
¿Es posible comprar un vehículo
sem;nuevo?

Las ayudas' a la hora de adquirir
un vehículo de segunda mano se
reducen a 500 euros ofrecidos
por el Gobierno central. El com-
prador debe entregar un coche
de más de 12.años de antigiiedad
yadquirir un vehículo con un má-
ximo de cinco años de antigiie-
dad. El tope original fijado por el
Gobierno de Zapatero para las
ayudas directas era de dos años,
pero finalmente Industria ha de-
cidido ampliado a cinco.

Punto de venta en Cádiz.

PROCEDIMIEh "O
¿Cómose gestiona laayuda?
Los concesionarios se encargan
de adelantar y gestionar las ayu-
das económicas, y descargarán al
comprador de las tareas adminis-
trativas. Elvendedor mediará en-
tre el Centro Autorizado de Tra-
tamiento (CAT),nombre técnico
del desguace, y el usuario para

J --- ..

JO"BRAZA

formalizar la entrega del viejo co-
che en el momento de la adquisi-
ción del nuevo. Después de la
venta, el concesionario se encar-
ga de reclamar a las diversas ad-
ministraciones las subvenciones
adelantadas en la operación.

':rfRAS oRe. \/tuC '" .IES
¿Qué ocurre si micoche no tiene
10 años, o si notengo vehículo?
No puede acceder a la ayuda del
Plan 2000E. En este caso, no hay
subvenciones oficiales; el usua-
rio sólo tiene la opción de acoger-
se a las promociones puntuales
del fabricante y/o concesionario.

OTROS PLANES
¿Qué ocurre con el Plan Vive?

Los propios fabricantes y conce-
sionarios lo desconocen. Sobre el
papel, el Plan 2000E sustituye al
Plan Vive, incluso antes del ago-
tamiento económico y temporal
de este último. En estos momen-
tos, muchas de las últimas opera-
ciones firmadas relativas al Plan
Viveestán bloqueadas por las en-
tidades bancarias.



'.'.'.,.,.,.'.,.,.,.,.'

DiariodeCádiz - MARTES,19DEMAYODE2009

,:"''''''';,,''':::::'. .-":",,:<,.,,,~0';;,:~~

23

Interior de la fábrica de Delphi, durante las jornadas de puertas abiertas previas a la subasta.

ElJuzgadodelo MercantIl
apuralosúltimoscasos
deacreedoresdeDelphi
Ayer comenzó a desmontarse la maquinaria vendida en la
antigua factoría de Puerto Realy empezará a salir estos días

F.Rufo/ cAolz

Ya queda menos para que finalice
el proceso judicial que dicta aún
el destino de los activos de la anti-

gua fábrica de Delphi en Puerto
Real. Según pudo' saber ayer este
periódico, sólo resta finalizar el
proceso judicial que se sigue con
los últimos acreedores de la mul-

tinacional que, aproximadamen-
te, ronda la decena. .

Aunque en alguno de ellos se
antojaba difici1la consecución de

un acuerdo, finalmente parece
que se han solventado los proble-
mas. De esta forma, en cuestión
de varias semanas, se pondrá fina
la fase común del concurso de
acreedores, que podria ser me-
diante convenio o bien mediante
liquidación, que puede ser solici-
tada por ambas partes.

Como ya explicó en su día la ti-
tular del Juzgado, lajueza decana
Nuria Orellana, fa fase de liquida-
ción llegaría en el momento. que
alguno de los acreedores lo solici-

tase, por no estar de acuerdo, lle-
gado el caso, con la cantidad que
se le asigne para saldar la deuda
que mantenga.

En esto tiene mucho que ver el
proceso de subasta.lIevado a cabo
en días pasados en Puerto Real
con la maquinaria de la antigua
factoría. Tras cuatro días, dos pre-
senciales (en el hotel Gran Ciu-
dad del Sur) y on-line, se ha con-
seguido vender' alrededor del
80% de toda la maquinaría de la
antigua multinacional norteame-

ricana en Puerto Rea\.
Ayer ya comenzó el proceso de

desmontaje de la maquinaria
que, en días sucesivos, comenza-
rá a salir de la fábrica. Por el mo-
mento, las dos empresas seleccio-
nadas para el desmontaje yrepar-
to hasta sus respectivos destinos
son la compañía sevillana MPy la
ubicada en San Fernando, TSK.
La primera tiene asignado el re-
parto del material Jfrocedente de
las plantas 41 y Ul, mientras que
la segunda hará lo propio con las
máquinas dela planta 40.

En principio, según el progra-
ma previsto, desde ayer y hasta el
próximo dia 22 se recogerían algo
más de 600 lotes de maquinaria,
aunque ayer aún no se había pro-
ducido ningún porte. El resto de
maquinaria se transportará a par-
tir del próximo 25 de mayo.

Comoya se explicó en su dia en
la sala de subastas, los comprado-
res de los lotes, casi 2.000, en los
que se dividió ennterior de Del-
phi, deberán realizar un pago
aparte del precio de las máqui-
nas: el del desmontaje y coloca-
ción en camión. Después, debe-
rán abonar el transporte hasta el
lugar de destino.

Todo el dinero que se haya re-
caudado con esta subasta queda-
rá a disposición de la administra-
ción concursa\. Como aseguró la
empresa encargada de las pujas,
Troostwijk, en el plazo aproxima-
do de un mes podrán disponer del
montante total para hacer frente
al pago de deudas a los acreedo-
res existentes.

Este paso, junto al punto final
en el que se encuentra el proceso
judicial, haée que esté próximo a
su fin el bloqueo en el que hasta
ahora se encuentran los activos
de Delphi.

Cuando esto sea una realidad,
quedará en manos de la Junta de
Andalucia la posibilidad de que
alguna de las empresas anuncia,..
das para llegar a la Balúa de Cádiz
pueda reutilizar naves o superfi-
cie para comenzar una nueva ac-
tividad industrial aunque, por el
momento, ninguna de ellas ha
anunciado que dicha posibilidad
exista.

Provincia

El aeropuerto
sigue en caída
libre y pierde
un 22%de
tráfico en abril

La terminal jerezana arrastra

la fuga de aerolíneas de 2008

y la crisis del transporte aéreo

J.G./ cAolz

Eltráfico del aeropuerto de Je-
rez sigue sin ofrecer sintomas
de r!,cuperación después de
registrar en abril un descenso
del 22% con respecto almismo
mes del año pasado, según los
datos publicados ayer por Ae-
na (Aeropuertos Españoles y
Navegación Aérea). La termi-
nal, que apenas alcanzó los
95.000 pasajeros, arrastra la
fuga de aerolineas sufrida du-
rante el año pasado y la situa-
ción de crisis que atraviesa la
industria del transporte aéreo
mundial. Elaeropuerto jereza-
no, además, cae mucho más
que la media nacional, que"el
mes pasado se situó en el5%, y
se mantiene como la instala-
ción del grupo de más de un
millón de pasajeros anuales
que más tráfico está perdiendo
en 2009.

En el printer trintestre, la
terminal sufrió una caída de su
cifra de usuarios del 36% con
respecto al mismo periodo de
2008, con registros negativos
encadenados en enero, febre-
ro ymarzo hasta sumar más de
100.000 pasajeros perdidos.
Ahora, después de arrancar la
campaña de verano con pocas
novedades, el aeropuerto está
registrando las cifras de tráfi-
co de hace cinco años.

El único indicador que cerró
abril en positivo fue el tráfico
de mercancias, con un aumen-
to del 332% (hasta los 17.750
kilos) gracias a la exportación
de atún a paises europeos.

UGT desconvocala protestapor los despidos
en ElRey de Oros a la espera de una reunión
Celebró en Barbate su comité

extraordinario y confía en lograr
un acuerdo con la conservera

Redacción/ cAolz

El comité extraordinario de UGT
de Cádiz ratificó ayer por mayoría
absoluta el aplazamiento del XI
Congreso Provincial al próxinto
mes de septiembre. En concreto,
el cónclave provincial se celebra-
rá el lB de septiembre, una vez
que haya tenido lugar el IX Con-
greso regional de este sindicato
en Andalucía.

Yes que este aplazamiento vie-
ne motivado por un requerimien-
to del sindicato a nivel confederal

y regional para posponer los ocho
congresos provinciales una vez
que el comité extraordinario de
UGT-Andalucía aprobase por
unanimidad posponer su congre-
so. .

Con este respaldo, el sindicato
se da tiempo para "modernizar-
se"y"prepararse" para una nueva
etapa que, sin duda, "viene mar-
cada por la crisis", aseguró el se-
cretario general dé UGT Cádiz,
Pedro Custodio GonzáIez.

El comité extraordinario de es-
te sindicato se celebró en Barbate,
donde precisamente el sindicato
tenía previsto para ayer una gran
manifestación en solidaridad con
las tres trabajadoras "despedidas

¡¡¡¡¡¡¡¡¡mi'
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Comité extraordinario celebrado por UGT ayer en Barbate.

de El Rey de Oros", la empresa
conservera.

Finalmente, la protesta fue des-
convocada "en aras de que la ne-
gociación camine hacia buen
puerto". En este sentido, el sindi-
cato expresó en un comunicado
que "la empresa se ha comprome-
tido a negociar con el comité", co-
mo explicó la secretaria general
de la Federación Agroalimentaria
(FTA)de UGT,FranciscaRomero.

"Por eso, hemos aplazado esta
protesta para no introducir nin-
gún elemento de distorsión que
pueda ser utilizado por la empre-
sa contra las trabajadoras", aña-
dió la representante sindical. .

No obstante, "el próximo miér-
coles celebraremos una asamblea
con las compañeras para ver la
marcha de lasnegociaciones yde-
cidir si vamos a adoptar medidas
en caso de que la situación no
cambie", concluyó Francisca Ro-
mero.

:";,i;:¡¡¡¡:':' "',,'::"w'" ,.....
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La Educación acapara las quejas
al Defensor del Pueblo Andaluz
El informe de 2008 del órgano que preside Chamizo anota 768 protestas procedentes de

la provincia. ElPuerto, con 117,es el municipio gaditano de donde parten más iniciativas

JesúsJaquesNucheI cAolz

El personal del sector público,
la Educación y prisiones fueron
las áreas que más quejas acumu-
laron el año pasado ante la Ofi-
cina del Pueblo Andaluz de las
768 que recibió procedentes de
la provincia de Cádiz.

El número de quejas presen-
tadas ante el órgano autonómi-
co aumentó ligeramente en toda
la comunidad andaluza durante
2008, con 5.672 (doce más que
en 2007) y en Cádiz lo hizo tam-
bién de manera leve, con siete
más que el año anterior, cuando
sumaron 761.

Las relacionadas con el perso-
nal del sector público fueron las
más numerosas, con 904, aun-
que éstas aglutinan las relacio-
nadas con las distintas adminis-
traciones. De la provincia de Cá-
diz partieron 121 quejas sobre
este sector, entre las que desta-
caron el conflicto laboral de la
Policía Local de Sanlúcar o las
referidas al personal docente,
sanitario o la disconformidad
con el nuevo baremo para la in-
clusión en la bolsa única de Ser-

EDUCACiÓN

Los problemas de

escolarización aglutinan

numerosas quejas ante el
I Defensor de Pueblo

vicio Andaluz de Salud.
La Educación es uno de los

~ectores que más preocupación
suscita y, salvando el área ante-
rior, es la que más quejas acapa-
ró el año pasado: 680 en toda
Andalucía, de las que 91 perte-
necieron a la provincia de Cá-
diz.

Los problemas relacionados
con la escolarización invadie-
ron la sede del Defensor en for-
mas de quejas y no faltaron las
de padres que reclamaron el au-
mento de ratio para que sus hi-
jos pudieran acceder al centro
educativo elegido por sus pro-
genitores.

El informe anual señala, so-
bre el derecho a la educación y a
la libre elección de centro, que
esta discrepancia de una parte
de la ciudadanía con las normas
reguladoras de los procesos de
admisión de alumnos, bien con
el contenido de las mismas, o
bien con su aplicación en la
práctica, "origina la formula-
ción ante esta institución de nu-
merosas quejas por parte de las
personas afectadas, para expre-
sar su disconformidad con la

o SEGUN MATERIAS (2008)

Personal del Sector Público

Educación
Prisiones

Medioambiente
Salud

Menores
Servicios Sociales y Dependencias

Administración de Justicia

Vivienda
Trabajo

Seguridad Social
Urbanismo
Extranjería

Administraciones Tributarias

Administraciones Económicas

Transporte
Igualdad de Género

Cultura y Deporte

Organización de Admones. Locales
Protección Ciudadana

, ObrasPúblicas
Telecomunicaciones y Tecnología

Agricu~ura. ganadería y Pesca

1''''

José Chamizo, durante una visita que hizo a El Puerto el pasado a'1í¡¡.CARRnO

aplicación de la normativa y con
las decisiones adoptadas por la
Administración educativa, a la
hora de valorar e interpretar las
solicitudes de escolarización de
sus hijos en los centros elegi-
dos".

La memoria de este órgano
dependiente del Parlamento an-
daluz hace mencióp a los obstá-
culos que puso la, Delegación
Provincial de Educación a la ho-
ra de colaborar con esta institu-
ción. El Defensor ilegó a adver-
tir a la administración educati-
va de la Junta en Cádiz de que su
falta de colaboración podría ser

considerada como "hostil y en-
torpecedora" de las funciones
del órgano que dirige José Cha-
mizo, "haciéndola pública de
inmediato y destacando tal cali-
ficación en su informe anual o
especial", algo a lo que final-
mente no sucedió.

Prisiones fue el tercer área
que produjo más quejas en la
provincia dirigidas al Defensor
del Pueblo Andaluz. Buena par-
te de ellas estuvieron relaciona-
das con permisos y clasificacio-
nes, traslados para acercamien-
to familiar, asuntos procesales o
asistencia sanitaria,

J

La lentitud de la Justicia es un
problema que también queda
reflejado en el informe del De-
fensor, que recibió numerosas
quejas por dilaciones que califi-
ca de "indebidas", retrasos en
los órganos de jurisdicción con-
tencioso administrativa y falta
de medios personales ymateria-
les, con un apartado dedicado a
la repercusión de la crisis eco-
nómica en los juzgados de 10-
mercantil, que han aumentado
notablemente su carga de traba-
jo en el último año.

Por municipios de la provin-
cia, ElPuerto de Santa María su-
cedió en 2008 a Algeciras como
localidad más activa en la pre-
sentación de quejas al Defensor
con 117 protestas de ciudada-
nos o colectivos portuenses. De
la ciudad del Campo de Gibral-
tar salieron 110 quejas (25 me-
nos que en 2007) y desde Cádiz
capital se formularon 109. Jerez
no superó el centenar al presen-
tar 93.

Cádiz, con 768, fue la segun-
da provincia andaluza en núme-
ro de quejas formalizadas ante
el Defensor andaluz, casi la mi-
tad que Sevilla, que acumuló
1.S03 durante 2008.

Las quejas gaditanas estuvie-
ron acompañadas de 1.129 fir-
mas (una media de 1,5 por que-
ja) de las 10.742 contabilizadas
en el conjunto de la Comuni-
dad. Algeciras, con 281, fue la
ciudad de la provincia que más
firmas aportó.

De todas las protestas presen-
tadas el año pasado desde la
provincia, 220 no fueronadmi-
tidas y 47 fueron remitidas a
otros defensores.

Provincia

La provincia
finalizó el
pasado 2008
con 16nuevos
casos de sida
Enel conjunto de Andalucía

se registra un descenso del

33,2% respecto a 2007

RedacciónI cAolz

Laevolución del sida continúa
experimentando una tenden-
cia descendente en Andalucía,
como lo demuestra la reduc-
ción del33 ,2% registrado en el
número de casos notificados
en 2008 respecto al año ante-
rior. Así,el año pasado se diag-
nosticaron 145 nuevos casos
de sida en Andalucía, sobre los
217 registrados en 2007. De
ellos, 16 se diagnosticaron en
la provincia de Cádiz.

La comunidad autónoma se
sitúa así en una tasa de 17,7ca-
sos por cada millón de habi-
tantes. La distribución por
provincias de estos 145nuevos
casos de sida notificados es la
siguiente: Almería (19), Cór-
doba (4), Granada (19), Huel-
va (7), Jaén (12), Málaga
(56), Sevilla (12), y losyarefe-
ridos de Cádiz, según informó
ayer la Consejería de Salud en
unanota.

Laedad media de diagnósti-
co de la enfermedad continúa
registrando una tendencia as-
cendente y, en la actualidad,
se sitúa cercana a los 41 años
frente a los 29 de finales de los
años 80. Esto es debido a la
efectividad y especificidad de
los nuevos tratamientos.

El fin de semana
de la feria de Jerez,
al 92,4 % de
ocupación hotelera

Cádiz, Chiclana, Rota y El

Puerto superaron también el
85% de lleno en los hoteles"",
Redacción I cAolz

La ocupación hotelera en Je-
rez durante el fin de semana
de la Feria del Caballo alcanzó
la cifra del 92,41%, lo que su-
puso un incremento con res-
pecto al fin de semana de feria
del pasado año, que fue del
88,25% a pesar de coincidir
con elpuente de mayo.

Según los datos facilitados
por Horeca, la ocupación final
superó a las previsiones, esti-
madas en el 84,17%. Además,
el fin de semana también re-
gistró una buena ocupación
hotelera en diferentes puntos
de la provincia, como en El
Puerto, donde se llegó al
91,14%; Cádiz capital, con el
85,27%; Chiclana, al 86,62%;
yenRota, al 85,74%.
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SANLÚCAR

Esta noche comienza la Feria de
la Manzanilla con el alumbrado
Latradicional prueba de encendido está prevista para las once y a continuación
actuará el conjunto musical 'Brisa Flamenca' junto a la entrada del recinto festivo
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F. Javier Franco / SANlÚCAR

A las once de esta noche será
inaugurada oficialmente la pre-
sente edición de la Feria de la
Manzanilla, que se celebrará has-
ta el próximo domingo en el pa-
seo de La Calzada de la Duquesa
de Medina Sidonia. Aesa hora es-
tá prevista la tradicional prueba
del alumbrado del recinto festivo.
Apenas un cuarto de hora más
tarde cantará en la entrada del
Real el conjunto musical Brisa
Flamenca. La programación ofi-
cial para esta primera noche de la
fiesta sanluqueña por excelencia
se completa con la actuación del
grupo de baile Oleaje en la Caseta
Municipal.

En estos días previos a la Feria,
aparte de las obligadas tareas de
montaje, se ha registrado, como
es costumbre desde hace ya años,
una notable afluencia de público.
En primer lugar, el pasado vier-
nes por la noche se desarrolló el
acto simbólico de colocación del
"primer tubo" del Real, organiza-
do por la asociación de caseteros
La Caña con la colaboración del
Ayuntamiento.

Laalcaldesa de la ciudad, lrene
García, y el presidente de dicha
entidad, Manuel Buzón, intervi-
nieron en el encuentro para hacer
lo propio: desear a los sanluque-
ños y visitantes una buena fiesta,
y destacar la importancia de que
cada cual ponga de su parte para
hacer de ésta "una feria segura,
limpia y bonita", en palabras del
principal representante de La Ca-
ña.

Una instantánea de la última cata programada en la primera Ruta de la Manzanilla y el Tapeo.

Acaba la primera Ruta del Tapeo
El sábado pasado concluyó la
primera Ruta de la Manzanilla y
el Tapeo de Sanlúcar con una ca-
ta celebrada en las instalaciones

de Bodegas Hidalgo-La Gitana.
Más de 40 personas proceden-
tes de distintas provincias espa-
ñolas, como Madrid, Sevilla, Má-
laga y Huelva, además de un
grupo de franceses y varios san-
luqueños, disfrutaron de esta
convocatoria. Elconcejal de Fo-
mento de Empresas, Antonio

Reyes, que también asistió al en-
cuentro, ha recordado que esta
primera ruta empezó el 21 de fe-
brero como una iniciativa muni-

cipal en la que han participado
33 negocios hosteleros y siete
bodegas sanluqueñas con el fin
de "potenciar el turismo enológi-
co y gastronómico, fomentar la
cultura y el rico patrimonio mo-
numental de la ciudad y colabo-
rar en la dinamización de la eco-
nomía local".

Por otro lado, el domingo vol-
vió a ser una jornada festiva de
"preferia" para no pocas personas
con ganas de disfrutar intensa-
mente del evento incluso antes de
quecomience.LascampañasYa
hueleaFeriayAiresdeFeria,pro-
movidas por la Asociación de Co-
merciantes Sanlúcar Centro y la
GaleríaComercialTeatroPrinci-
pal respectivamente,con cert".:..
men de sevillanas incluido, han
ambientado la localidad con vis-
tas a una nueva edición de la fies-
ta. Un año más, el Consistorio y
un buen puñado de firmas priva-
das lashan respaldado.

SANLÚCAR

La entidad Afanas podría perder
su condición de utilidad pública
El ex gerente difunde un escrito

de la Junta que alude al inicio de

un procedimiento de revocación

F.J.F./ SANlÚCAR

El ex gerente de Afanas, Manuel
Valero,ha difundido una comuni-
cación de la Junta de Andalucía
referente a las cuentas de este co-
lectivo en la que alude a "la incoa-
ción del procedimiento de revo-
cación de la declaración de utili-
dad pública de esta entidad" por
parte del Registro Nacional de
Asociaciones, perteneciente a la
Administración central.

Valeroha asegurado que "lleva-
ban razón" sus "advertencias" di-

rigidas desde enero pasado a la
actual junta directiva de Afanas,
presidida por Juan José Gonzá-
lez. Con respecto a esa condicíón
de utilidad pública, el ex gerente
argumenta, por ejemplo, que en
febrero avisó a la misma median-
te burofax de que esa declaración
que "tanto costó conseguirla, Afa-
nas se exponía a perderla en sólo
un año por culpa de esa junta di-
rectiva". Ésta, en s,úopinión, "la-
mentablemente no' ha contesta-
do, se ha mofado, no ha corregido
nada y ha pasado de las adverten-
cias, perjudicando a Afanas gra-
vemente, así como asu equipo ad-
ministrativo".

En este contexto, Valero ha he- Manuel Valero.

cho "un llamamiento a cualquier
socio, padre, acreedor y emplea-
do, y al público en general, para
que se una a mi denuncia contra
la actual directiva por presunto
incumplimiento del deber de
buen administrador, a fin de que
quede inhabilitada y dimita, pues
está consiguiendo en un año lo
que nadie ha sido capaz de lograr
en30años: acabar con Afanas".

Según el ex gerente, "la junta
directiva de González tiene esta
semana agitada" debido a la con-
vocatoria de "actos de concilia-
ción" con trabajadores por "impa-
go de nóminas, pagas y atrasos" y
"un despido nulo e improceden-
te"; y citas judiciales con el ex
presidente Francisco Beuzón y el
propio Valero. Éste ha vuelto a re-
clamar al equipo de González que
"haga públicas las cuentas de lo
que lleva de mandato, que acu-
mularán más pérdidas en un año
que en los anteriores 30juntos".

Provincia
ROTA

Preparan un
tallerde
atenciónal
cliente para
mujeres
La Delegación Municipal de

Igualdad organiza también

una liga de fútbol femenino

F.J.F./ROTA

ElAyuntamientoorganizacon
la colaboraciónde la Diputa-
ción Provincial el taller deno-
minado 'Igualdad y calidad en
la atención al cliente', que se
desarrollará desde el8 hasta el
12 de junio en horario de ma-
ñana en la sede de la Delega-
ción Municipal de Igualdad,
donde las interesadas deben
solicitar su inscripción.

La concejala del área, María
de los Ángeles Sánchez, ha ex-
plicado que los objetivos de es-
ta experiencia formativa son
"analizar las prestaciones a la
clientela en relación con laSTe-
comendaciones de la UE en
materiadeigualdadycalidad,
conocer los elementos de co-
municación relacionados con
la acogida y el diálogo de la
clientela, y aprender los tipos
de conductas interactivas más
frecuentes entre empresario o
empleado y la clientela desde
el punto de vista de género".

Por otro lado, las delegacio-
nes de Igualdad y Deportes
preparan la ILigadeVerano de
Fútbol Sala Femenino. Los
equipos tienen de plazo para
inscribirse hasta el lunes.

ROTA

ElAyuntamiento
repartirá carnés
de usuariosa los
deportistas locales

Suobjetivoesconocer los
deportesy lasinstalaciones
másdemandadosen lavilla

F.J.F./ROTA

ElConsistorio ha comenzado a
repartir carnés a los vecinos
que practican deporte en la vi-
lla con el fin de conocer sus
preferencias yeluso que hacen
de las instalaciones públicas.

El edil del ramo, Manuel
Laynez (Roteños Unidos), ha
manifestado que, en última
instancia, el objetivo de esta
iniciativa del Ayuntamiento
propuesta en su día por IU es
"mejorar los servicios y pro-
gramas que ofrece Deportes,
además de la comunicación
enrrelosusuariosy la Delega-
ción". Losprimeros40 carnés
han sido entregados a niños
del Programa Escolar de
Orientación de la Fundación
Municipal de Deportes.
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-Deportes
FÚTBOL" Fasede ascenso a Segunda División B

Afición enfadada. Losseguidores y el entrena-

dor del Jerez Industrial la tomaron con los jugadores y

el técnico del Recre B,acusándoles de estar primados

MIGUELA.GONZÁLEZ

por el SanRoque para privar a los jerezanos del primer

puesto. Espina, técnico visitante, denunció que Fonta-

na le dijo que "me metiera la prima en los huevos".

Calahorra y Manchego,
rivalesde los gaditanos
El Industrial arranca en La Rioja y Los Barrios lo hace en casa

D.S.jR.M./ JEREZlLOSBARRIOS

La Ciudad del Fútbol de LasRozas
fue escenario ayer del sorteo de la
fase de ascenso a Segunda Divi-
sión B, donde los representantes
gaditanos en el bombo, Jerez In-
Q.ustrial y Los Barrios, salieron
bastantes satisfechos con los riva-

les que les han tocado en esta pri-
mera eliminatoria: Calahorra y
Manchego, respectivamente.

El Jerez Industrial se enfrenta-
rá al CD Calahorra del Tato Aba-

Ricardo Garda
Presidente del Jerez Industrial

" ,. Será un rival

. complicado
a pesar de que sabemos

que nuestro grupo
es de los más fuertes"

día en la primera eliminatoria,
partido que se jugará el domingo
aunque ambos clubes tienen aún
que ponerse de acuerdo en la ho-
ra. El club riojano, que hace un
año fue eliminado por el San Fer-
nando, se clasificóen cuarta posi-
ción del grupo XVIsumando 80
9Untos en 37 partidos (al igual
queen el grupoXtambiénhubo
unaretirada,enestecasodelhis-
wrico CD Logroñés),marcando
¿lgolesy encajando34 tantos.
Un grupo en el que resultó cam-
peón el Varea con 96 puntos. Los
jerezanos, sin el sancionado Ca-

¡¡:1.!iiO~UO rrasco y la duda de Orife, comen-
zarán su andadura en la fasede
ascenso en tierras riojanas y una
semanadespuésrecibiránen La
Juventud al equipo calagurrita-
no. El presidente del Jerez Indus-
trial, Ricardo García, no estaba
demasiado disgustado por el em-
parejamiento, aunque avanzó
que "será un rival complicado ya
que si se ha metido entre los cua-
tro primeros de su grupo será por
algo". García reconoció no cono-
cer demasiado del rival, "sóloque
ha hecho 80 puntos, aunque no
será nada fácil a pesar de que sa-
bemos que nuestro grupo es de
los más fuertes".

Por otro lado, el Manchego de
Ciudad Real será el primer rival
deLosBarriosen estafasede as-
censo.Laboladelconjuntobarre-
ño fue laprimera en salir en elsor-
tea del grupo 3, en el que se en-
frentan los terceros clasificados
de todos los grupos de Tercera,
con lo que automáticamente dis-
putará el primer partido en casa,
el próximo domingo a partir de
las 19:30 horas. El presidente de
la Unión, Manolo Lamas, acogió
de buena manera al Manchego
como rival. "En el estudio que ha-
bíamos hecho podía ser uno de
los equipos asequíbles y sobre to-
do lo valoro de forma posítiva
porque no será un desplazamien-
to muy largo para que así pueda
apoyarnos la afición", índicó el
mandatario gualdiverde, que hu-
biera preferido disputar el parti-
do de vuelta en San Rafael.

I PRIMERA ANDALUZA

Elpunto logrado ante la Roteña
libró al Bornense de ser colista
En nuestra edición de ayer, la ficha técnica del partido de la última
jornada de Primera Andaluza entre Roteña y Bornense reflejaba un
resultado erróneo (0-2) pues el auténtico marcador de este encuen-
tro intrascedente fue el de empate (1-1). Con este punto, el conjun-
to de Bornos, que ya se encontraba descendido, eludió elfarolillo ro-
jo de la competición pues una derrota por más de un gol de diferen-
cia, unida al triunfo que logró el Tesorillo en campo del Chiclana In-
dustrial, lo hubiese condenado al último puesto del grupo en un tri-
ple empate a puntos con tesorilleros ychiclaneros.

LIGAADELANTE .-

Destituido Raúl Agné
como técnico del

equipo gerundense

El entrenador Raúl Agné fue
destituido áyer como técnico
del Girona después de la racha
negativa del equipo catalán,
con cínco derrotas consecuti-
vas en las últimas jornadas.
Será el director deportivo de la
entidad, Javi Salamero, quien
se hará cargo del equipo, situa-
do a cincopuntos del descenso
después de haber sumado tan
sólouna victoria en la segunda
vuelta.

ANDALUZDECLUBES

El Cádiz infantil deja
en la cuneta al Séneca

y Sé mete en cuartos
El Cádiz infantil se clasificó
para los cuartos de fínal del
Andaluz al ganar al Séneca en
el partido de vuelta por 1-4
(3-6 en el global). Ahora se
medirá al Córdoba CF. El At.
Zabal fue eliminado por el Se-
villa (0-4 global). En benjami-
nes pasó el At. Zabal, que dejó
en la cuneta al Antonio Rome-
ro Pancho (6-3 global), y cayó
el Elcano contra el Córdoba CF
(3-12 global).

FEMENINO.

Laselección provincial celebró ayer un
nuevo entrenamiento en Puerto Real
El Sancho Dávila sirvió de escenario a un entrenamiento de la selec-

ción femenína con estas jugadoras: Irene Martín, Inma Llaves y Lo-
rena García (Algeciras FS); Enma Guillén (Los Barrios); Esther Gó-
mez (Andalucía); Cristina Cruz (Salesianos); Teresa Muñoz (Pana-
má); Marta López, Ana Martín, Lucía Romero y Aitana Grandona
(Puertorrealeña); Beatriz Reyes y Marta Pigarrón (P. Cádiz); Aza-
hara Barroso (La Salle PR); Lucía Barragán (Ubrique); Elena Ata-
gón y Marta Gallego (Playas Chiclana), y Sonia Infante (Luci Feri).

BENJAMINES

Otro ensayo del

combinado provincial,
ahora en El Colorado

La selección provincial benja-
mín entrenó ayer en El Colora-
do. Estaban citados Antonio J.

Acuña, Ignacio Holgado, Sa-
muel Peci, Daniel Ramírez,
Kevin Rodríguez, Francisco J.
Moreno, Manuel M. Calderón,
Míguel A. Bazo, Manuel J. Ro-
bles, Francisco J. Rojas, Joel
David Rodriguez y Pablo Ro-
dríguez. El seleccionador es
Heliodoro López.

ASCENSOA " ALEVfN

El Tiempo Libre pone

pie y medio en la
categoría superior

Lospartidos correspondientes
a la ida de la fase de ascenso a
Prímera Provincial alevín fue-
ron los que se relacionan a
contiouación: Icovesa, 6-Peña
Madrídista Línense, 1; Naran-
jitos'82, O-TiempoLibre,7; 01-
vera, 3-La Salle Chiclana, 4;
Chípiona, 6-Puertorrealeña,
3; Calderón, 3-Líberación, 2, y
Sportiog San Fernando, 3-El-
cano,S.

ASCENSO A l' CADETE

Ya se conocen los

cruces de los decisivos

cuartos de final

Los cuartos de final de la fase
de ascenso a Primera Provin-
cial cadete, cuyos ganadores
subirán, son estos: Liberación-
Los Olivillos, Roteña-Villa-
martio, LaSalle PR-FútbolVe-
jer y Tárifa-Chiclana Indus-
trial. Quedaron eliminados El-
cano, Algaida, LosBarrios, De-
portes Romero, At. San José,
AD Atcos, Guadalcacín y Do-
mingo Savia.

ASCENSO A " BENJAMfN

Empates para los dos

equipos de Puerto
Real en la ida
Losencuentros de ida de lafa-
se de ascenso a Primera Pro-
vincial benjamín arrojaron los
siguientes marcadores: Sol de
Andalucía, 2-Roteña, 6; Alca-
lá, 3-Taraguilla, 5; Pueblo
Nuevo, 1-Puertorrealeña, 1;
La Salle Puerto Real, 1-La
Granja, 1; Atleti SanJúcar, 1-
Salesianos de Algeciras, 11,y
Guzmán el Bueno, S-Nava
Chiclana,2. .


